



BERNAY

ENORMANDIE

EURE

Les collections de Jean-Pierre Guibert envahissent sa maison!

P. 13

SAMEDI 30 JANVIER 2021

BERNAY

13

Au bonheur du collectionneur

Découverte. Le Bernayen Jean-Pierre Guibert consacre trois pièces de sa grande maison à ses collections de fossiles, de matériel de précision et surtout de jouets. Visite guidée et insolite.

uand certains relégueraient leurs boîtes de jeux au rang des souvenirs condamnés à prendre la poussière au fond d'une malle, Jean-Pierre Guibert, installé à Bernay, leur accorde une seconde vie ; celle de pièces de collection.

CLUB DES AMIS DU MECCANO ®

Fils d'une institutrice et d'un contrôleur puis inspecteur des impôts, le Bernayen, devenu professeur de mathématiques et d'informatique au lycée Fresnel se souvient encore de la boîte de Meccano® reçue un jour de Noël. Tout comme les trains électriques, ce jeu créatif fait alors partie des cadeaux tra-



Les boîtes anciennes de Meccano ® et leur contenu sont de petits trésors.



Jean-Pierre au milieu d'une petite partie de ses collections. (Photos: PN)

ditionnels destinés aux jeunes garçons.

À l'âge adulte, Jean-Pierre devient Meccanophile et Meccanomane: collectionneur et amateur de Meccano ®. Il faut dire qu'une boîte des années 1920 ou 1930, voire de 1910, et son contenu, disposé avec le plus grand soin, constituent à eux seuls un trésor, plutôt destiné à des fils de bonne famille.

Le passionné écume dès lors les foires à tout ou les salons du modélisme. Et plus tard, les sites

« J'ai rejoint le club des Amis du

Meccano®, qui réunit des passionnés du monde entier. J'ai aussi collaboré aux revues Hachette qui distribuaient à chacun de leurs 120 numéros quelques pièces destinées à réaliser une superbe grue », confie Jean-Pierre, qui a installé ladite grue dans la troisième pièce du sous-sol de sa grande maison du hameau de la Pilette. Elle en côtoie bien d'autres et leur coffret, des trains électriques et leur gare colorée, sans oublier L'Encyclopédie des jeux de construction mécanique, que Jean-Pierre tient à la disposition des curieux, en l'imprimant à la demande.

Il y a les souvenirs d'enfance et ceux d'une vie professionnelle, entre compas, calculatrices et instruments de mesure. L'enseignant retraité les collectionne aussi, connaît leur histoire sur le bout des doigts, rend hommage à la corporation à laquelle ils se rattachent, du compas de charpentier à celui du chapelier et du tonnelier, en passant par les curvimètres des opticiens - ils contribuent à mesurer les courbures des verres de lunettes.

DES OBJETS ÉTONNANTS

Sans oublier les balances, les outils d'horlogers, le matériel d'écriture, les rouleaux à calcul, les bouliers et cette drôle de machine à écrire des années 1925, à laquelle les sténographes n'ont jamais pu s'habituer.

Si une petite partie des objets est réunie dans le bureau du rezde-chaussée, l'antre du collectionneur se situe bel et bien au sous-sol. La pièce la plus vaste s'ouvre sur son atelier. L'homme de l'art s'y installe pour remplacer, repeindre, réparer telle ou telle pièce défectueuse.

Des touches d'histoire, d'humanité et de beauté, souvent insolites, toujours attachantes.